

«Un homme qui n'est pas informé est un sujet, un homme informé est un citoyen».  
Alfred Sauvy

la  
cgt  
Union Départementale de Seine-Maritime



**Info**  
**lutttes**  
**N°23**  
**04 juin 2015**

# Augmenter les salaires, les minima sociaux, les pensions, **C'EST URGENT, NÉCESSAIRE ET JUSTE !**

La répartition des richesses en France est de plus en plus inégale : les salaires, les pensions, les minima sociaux stagnent.

La protection sociale est malmenée par une politique de bas salaires, de chômage et de cadeaux aux entreprises, notamment par une exonération croissante des cotisations sociales, qui diminuent les ressources de notre protection sociale.

Les conséquences des politiques menées sont graves :

- ✓ Nos salaires, nos pensions, nos ressources sont trop bas pour vivre correctement ;
- ✓ Les diplômés et les qualifications ne sont pas suffisamment reconnus et rémunérés ;
- ✓ Notre protection sociale couvre de moins en moins nos besoins face aux aléas de la vie.

C'est cela la crise !

Augmenter les salaires les pensions, les minima sociaux, c'est indispensable pour bien vivre. C'est un élément essentiel pour relancer la consommation des ménages, renforcer notre système de protection sociale et sortir de la crise économique et sociale que connaît le pays depuis plusieurs années.

**“ Mon salaire, c'est aussi ma protection sociale !**

**Femmes – hommes : l'égalité des salaires, c'est capital ! ”**

Remettre la sécurité sociale au cœur d'une politique sociale, c'est protéger notre santé, notre retraite, notre famille.

C'est permettre de vivre dignement et en bonne santé à tout âge.

C'est tout le sens de la campagne nationale sur les salaires proposée par la CGT durant ce mois de juin.

Cette initiative doit être relayée partout dans nos syndicats, nos structures et nos bases de la CGT en Seine-Maritime.

Aller au débat auprès des salarié-e, retraité-e, étudiant-e, chômeurs-se, c'est le seul moyen de construire le rapport de force nécessaire pour exiger du patronat et du gouvernement :

- ✓ L'augmentation du SMIC, du point d'indice des fonctionnaires et des minima sociaux de 10% au 1er juillet 2015.

De bons salaires, ça passe par ....

- ✓ Un smic et des grilles de salaire de haut niveau.

Femmes - hommes : l'égalité des salaires, c'est capital !

Pascal Morel  
Secrétaire Général de l'UD CGT 76

## SOMMAIRE :

Page 2 :

Le dossier de la semaine :

- ✓ Réforme des retraites

Page 3, 4 et 5:

L'actu des luttes

- ✓ Rassemblement devant la cité Administrative
- ✓ Grève à la Fnac
- ✓ Mobilisation des retraités
- ✓ CE extra à la Pap Chap
- ✓ Journée d'actions du 25 juin

Page 6 :

Du côté du CCN

- ✓ Conférence de presse de Philippe Martinez
- ✓ Agenda

**Ouverture des magasins  
le dimanche ?**



la  
cgt

**Défendre le repos dominical :  
c'est l'affaire de tous !**

## Le dossier de la semaine : AGIRC / ARRCO

# Réforme des régimes de retraite complémentaires : Le Medef doit revoir sa copie !

Quand les organisations syndicales portent le même message, le Medef est contraint de revoir sa copie. Lors de la séance de négociation sur les régimes de retraite complémentaires des salariés (ARRCO) et cadres (AGIRC) du privé, qui se tenaient le 27 mai, elles ont récusé unanimement le recul à 67 ans de l'âge effectif de départ en retraite et exigé de nouvelles ressources pour les régimes avec une contribution financière du Medef.

Le projet du Medef a donc été jugé inacceptable. La CGT a affiné les chiffrages de ses propositions permettant de rétablir durablement les équilibres financiers des régimes sans réduire le niveau des prestations.

Le rassemblement organisé le 27 mai par la CGT devant le Medef a permis de porter les exigences des salariés, des demandeurs d'emploi et des retraités, en particulier le refus de tout nouveau recul de leurs droits sociaux.

Une prochaine réunion de négociation aura lieu le 22 juin. Son issue dépendra de l'intervention des salariés et des retraités qui peuvent d'ores et déjà signer massivement la pétition en ligne ICI

Montreuil, le 28 mai 2015.

Lire Les propositions de la CGT pour financer durablement les régimes

Lire aussi le dossier complet sur les négociations ARRCO-AGIRC 2015



L'union générale des ingénieurs cadres et techniciens CGT a lancé une campagne d'explication et de mobilisation autour de ces négociations sur les retraites complémentaires.

Elle a publié ce tract pour aider les syndicats à mobiliser et informer les cadres.

Pour télécharger le tract, cliquez sur le photo ou sur ce lien :

[http://www.cgt.fr/spip.php?page=article\\_dossier2&id\\_article=42343](http://www.cgt.fr/spip.php?page=article_dossier2&id_article=42343)

### Une vidéo pour mieux comprendre ! COMMENT FINANCER ET PÉRENNISER LES RETRAITES COMPLÉMENTAIRES ?

Quels sont les enjeux des négociations sur les retraites complémentaires ? Quelles propositions la CGT entend mettre sur la table ? La réponse en vidéo ici

## La justice s'attaque frontalement à l'inspection du travail

### Un nouveau procès politique !

A l'appel des syndicats CGT, SUD et SNUTEF FSU, les agents de l'inspection du travail appellent à un rassemblement avec l'interpro Vendredi 5 juin 2015 à 12h devant l'entrée de la Trésorerie Générale (quai Jean Moulin) suivi d'une courte manifestation jusqu'au palais de justice ou se tiendra une conférence de presse.

Ce jour-là, l'une de leurs collègues Laura PFEIFFER est amenée à comparaître devant le tribunal correctionnel d'Annecy (74) suite à une plainte de la société TEFAL.

Alors que le conseil supérieur de l'inspection du travail indique que l'entreprise TEFAL (Groupe SEB) ainsi que le MEDEF, ont exercé à l'encontre de cette inspectrice du travail des pressions en tentant de changer son affectation et par là-même, de mettre fin à son action de contrôle, alors que cette même instance condamne également la passivité des autorités administratives (DGT) qui se sont abstenues de protéger l'agent victime de ces intimidations, le procureur de la République d'Annecy a décidé de poursuivre Laura pour recel de vol de document. Elle encoure une peine de 3 ans de prison ferme alors qu'elle n'a fait que son travail en mettant en évidence l'illégalité de l'accord ARTT de TEFAL.

Comme pour les 4 du Havre, ce procès est éminemment politique ! C'est le procès d'une inspectrice du travail considérée comme trop proche des salariés et pas assez souple avec les employeurs. Le Procureur de la République d'Annecy parle du fait d'une occasion de faire le ménage à l'inspection du travail (voir article de l'humanité ci-dessous)

**L'UD CGT 76 et l'UL CGT de Rouen appellent l'ensemble des militants à être présents à cette initiative.**

**RASSEMBLEMENT : Vendredi 5 juin à 12h, devant la Cité Administrative, Quai Jean Moulin à Rouen**

**LU** dans  
**l'Humanité**  
LE JOURNAL FONDÉ PAR JEAN JAURES

«L'inspectrice du travail qui avait dénoncé fin 2013 les agissements de la société Tefal pour la mettre hors jeu et le salarié de l'entreprise qui lui avait transmis les documents internes prouvant ces manœuvres sont convoqués le 5 juin devant le tribunal correctionnel d'Annecy.»

La journaliste Fanny Doumayou a suivi, pour le journal l'Humanité, toute l'affaire. Vous pouvez avoir accès à l'ensemble de ces articles sur le site du journal en cliquant [ici](#).



Les syndicats déclarent ensemble que « ce procès est éminemment politique » (Photo : Laurent Cousin)



### **FNAC en grève :** **Une belle mobilisation !**

Vendredi 29 mai 2015, les salariés de la Fnac se sont mis en grève pour protester contre le travail dominical prévu dans le projet de loi Macron. Ils protestent contre un amendement voté par le Sénat et qui stipule que « les commerces de détail de biens culturels peuvent déroger à la règle du repos dominical en attribuant le repos par roulement ».

A Rouen, près de 90% des salariés étaient en grève.



### **UL Saint Etienne/Sotteville/Oissel** **Les Retraités se mobilisent**

A l'initiative Du Collectif Retraités de l' UL, jeudi 28 mai, sur le marché de Sotteville, 12 militants sont allés à la rencontre des retraités.

Au programme, une distribution du tract « Retraités, prenez votre place à la CGT » dans le cadre de la campagne de syndicalisation engagée par l'UCR.

Pétition pour « la Garantie des Retraites Complémentaires » en appui des propositions de la CGT dans les négociations en cours.

Carte Pétition unitaire sur les revendications des retraités adressée au Président de la République, dans la continuité des actions des 3 juin et 30 septembre 2014 et 17 mars 2015.

Très bon accueil des retraités avec qui nous avons pu échanger sur leur situation et leurs revendications.

**Au total : 300 tracts distribués, 169 signatures pour les retraites complémentaires et 176 cartes pétitions signées.**

Pendant les mois à venir, le Collectif poursuivra ses actions sur tout le territoire de l'UL.



### **Chapelle Darblay : CE Extraordinaire** **Appel à l'Interpro, jeudi 4 juin 17h30 !**

A l'heure où sont écrites ces lignes, on venait d'apprendre qu'un CE extraordinaire est prévu ce jeudi 4 juin à 17h30 afin de rendre compte des conclusions des travaux de la commission industrielle sur le projet porté par la CGT et les salariés depuis le mois de novembre 2014.

Ces travaux seront présentés à la presse, devant les élus locaux du Département, de la Région et de la métropole.

La présence de chacun est importante pour soutenir nos camarades en lutte.

## Réformes territoriales :

### Journée d'actions et grève le 25 juin !

Suite à la journée du 19 mai dernier, consacrée à la réforme territoriale, la CGT organisait une conférence de presse pour évoquer les différentes réformes en cours et appeler à la mobilisation lors du Congrès National des Présidents de Régions qui aura lieu à l'Opéra de Rouen, le 25 juin prochain.

**LU** dans  
PARIS  
**NORMANDIE**.fr

«Création des métropoles, fusion des régions, dévitalisation des conseils départementaux à l'horizon 2020... Combien de milliers de suppressions de postes ? » La CGT entre en

guerre contre les réformes successives des territoires, coupables à ses yeux de répondre à une logique implacable d'austérité.

En Seine-Maritime, l'Union Départementale a récemment réuni ses militants pour une journée d'étude sur la question, afin de définir des actions d'alerte à l'attention des élus comme de la population. D'ores et déjà, la CGT compte bien s'offrir une tribune à l'occasion du congrès des régions de France, organisé les 25 et 26 juin prochains à Rouen.

#### « UN GRAND PLAN DE LICENCIEMENTS »

Ce congrès abordera inévitablement la question des futures grandes régions, issues de fusions qui laissent craindre à la CGT des pertes massives d'emplois. La mutualisation des services entre Haute et Basse Normandie entraînera obligatoirement des doublons, et donc des suppressions de postes, prédit le syndicat.

Qu'il s'agisse du personnel des conseils généraux, comme de celui des services de l'État. En l'occurrence, à la Direccte (Direction régionale des entreprises, de la concurrence, de la consommation, du travail et de l'emploi), « on reçoit actuellement des diagnostics, suite aux rencontres entre les actuelles directions régionales », explique une élue CGT. « Le préfet doit avoir rendu sa copie fin juin, mais à ce jour, nous, représentants syndicaux, ne savons toujours rien sur la manière dont seront réorganisés nos services. »

Pour Pascal Morel, secrétaire de l'union départementale CGT seinomarine, « le gouvernement veut agir très vite, d'où cette opacité ». Selon le syndicat, l'État pourrait profiter du nombre conséquent de départs en retraite annoncés pour ne pas les remplacer. « La fonction publique de l'État, territoriale et hospitalière, verra partir en retraite 37 000 de ses 150 000 agents en Haute-Normandie, assure la CGT. Les plus nombreux concerneraient la territoriale : 41 % des départs. » Mais les conséquences de la réunification normande ne demeurent pas le seul sujet de préoccupation territoriale des

militants syndicaux. Au conseil général également, les annonces de la nouvelle majorité - fermeture des maisons du Département, coupes budgétaires - comme le redéploiement de certaines compétences

vers la Métropole ne sont pas de nature à rassurer la CGT. « Nous avons de grosses inquiétudes sur le sort des agents contractuels, qui représentent 38 % du personnel au conseil général », indique Christine Boulier, déléguée syndicale au conseil général 76.

Au-delà de la question de l'emploi (« l'État organise l'un des plus grands plans de licenciements », écrit la CGT), c'est aussi sur celle de la préservation du service public que l'union départementale CGT veut agir. Celle-ci exige ni plus ni moins « l'abrogation de ces réformes et le retrait du projet de loi NOTRe, qui portent la liquidation des services publics pour tous ».

t.dubois@presse-normande.com



**Le 25 juin : MOBILISONS NOUS !**  
Les vingt-deux régions en congrès à Rouen

C'est la dernière fois qu'elles se réunissent dans cette configuration-là. Les vingt-deux régions tiennent congrès les jeudi 25 et vendredi 26 juin à Rouen. Durant deux jours, les élus évoqueront la place des treize futures régions dans le paysage politique français. De nombreux invités sont annoncés pour ce congrès. Parmi eux, Marilyse Lebranchu, la ministre de la Décentralisation et de la Fonction publique. Elle clôturera les travaux du congrès le vendredi 26 juin à 11 h 30.

## CONFÉRENCE DE PRESSE DE PHILIPPE MARTINEZ

### Une CGT à l'offensive

A l'occasion des travaux du comité confédéral national de la CGT, son secrétaire général, Philippe Martinez a tenu un point de presse le 28 mai. Il a notamment évoqué le plan de travail revendicatif et d'actions engagé depuis le mois de février, et des perspectives pour la rentrée ainsi que pour toute la période estivale, en lien avec la préparation du 51e congrès des syndicats CGT qui aura lieu du 18 au 22 avril au Palais des congrès à Marseille.

«On entend beaucoup de commentaires sur la représentativité réelle du syndicalisme dans notre pays, sur sa capacité à être proche des préoccupations des salariés dans toute leur diversité», a noté Philippe Martinez qui a précisé : "c'est la première question qui sera à l'ordre du jour de notre congrès puisque nous allons questionner notre démarche syndicale, notre rapport aux salariés dans la construction des revendications et des luttes, en tenant compte de la place centrale qu'occupe le travail dans la société et la vie des salariés et de notre double responsabilité.

Nous voulons conjuguer contestation et propositions. C'est un équilibre qu'il nous faut sans cesse rechercher. [...] Démarche de propositions et de mobilisation, pour permettre aux salariés d'être des citoyens dans leur entreprise, de pouvoir s'organiser et mener une activité syndicale, de pouvoir, tous, être représentés pour intervenir sur les questions qui les concernent dans leur entreprise.

Nous avons besoin de répondre à toutes les situations de travail -ou de non travail- des salariés et des retraités. Les organisations de la CGT doivent être en phase avec le salariat tel qu'il est, dans toute sa diversité de situation, de métier, de statut, de catégorie.

Pour accéder à l'intégralité de l'intervention de Philippe Martinez, ainsi qu'à la vidéo de sa conférence de presse, cliquez sur ce lien.

#### A VOS AGENDAS :

5 juin à 12h

✓ Rassemblement Interpro - Cité Administrative, Quai Jean Moulin Rouen

8 juin à

✓ 9h Réunion du bureau de l'UD Maison CGT

✓ 14h Réunion UL/UP/UD Maison CGT

✓ 17h30 Collectif luttes UL d'Elbeuf

✓ 18h Clôture du 63ème salon des artistes ouvriers Salle des fêtes Franklin - Le Havre.

9 juin à

✓ **Journée d'étude du secteur santé/travail REPORTEE**

✓ 13h30 Grève à l'hôpital Barentin

✓ 17h30 Intersyndicale sur le 25 mai Locaux Solidaire

10 juin à

✓ 9h Collectif pour l'emploi Chapelle Darblay

✓ 17h Collectif Juridique UL de Rouen

25 juin

Journée d'actions et de grève

L'engagement pris lors du 43ème congrès et validé dans le document d'orientation, est que chaque membre dirigeant de la CE de l'UD doit s'inscrire et s'investir dans ces « collectifs ou espaces ».

#### Rappel des différents secteurs :

**COMMUNICATION** : animateur : David RUIS

**FORMATION SYNDICALE** : animateur : Stéphane HAUGUEL

**QUALITE VIE SYNDICALE** : animateurs : Fatma OBLIGIS / Handy BARRE

**REVENDICATIF** : animateur : Bruno RICQUE

**SERVICES PUBLICS** : animatrice : Christine BOULIER

**DROITS LIBERTES ACTIONS JURIDIQUES** : animateurs : Philippe LEBOURG, Patrick LEBAL'CH

**POLITIQUE FINANCIERE** : animateurs : Philippe LERMINET, Jacques RICHER

**SANTE TRAVAIL** : animateur : Gérald LE CORRE

**COORDINATION ACTIVITE CE** : Laurent SEMEUX

Il vous est demandé de remonter rapidement vos inscriptions et vos propositions auprès de nos camarades, Line et Ana ou d'envoyer vos candidatures sur la boîte mail de l'UD : [ud@cgt76.fr](mailto:ud@cgt76.fr).

**Ces commissions sont ouvertes à tous les syndicats, mais aussi aux membres de la CE sortante, à tous ceux qui veulent s'investir pour mettre en place les décisions votées lors de notre congrès.**



Avec la NVO et ses publications, restez au coeur de l'actualité sociale et juridique.



La semaine prochaine, l'Info luttes reviendra sur la campagne d'abonnements à la NVO...